eimos y REDACCION: IZUE

DIRECCION Y ADMON.:

Alfonso XIII,4 dupl°. entre No se devuelven originales.

mis compañenos de la pre

ACTUALIDAD

Hace algún tiempo que el pais todo, con rara unanimidad levantó su espiritu escéptico y perezoso de suyo, en un movimiento práctico de protesta contra el odioso impuesto de consumos, protesta que se guardaba casi apoliilada en las cocinas y rincones de las casas de cada español desde los primeros tiempos en que, en mal hora, se creó carga tan injusta y pesada. Fué una sorpresa para todos los que luchamos en eternas y mal pagadas lucubraciones por el pueblo, ver á este aunado y entusiasta en mitins, manifestaciones é instancias ayudarnos en la defensa contra la onerosa contribución cargada á los alimentos de más necesidad. Aquél movimiento dió, por fin, como no po lía menos de suceder, resultados satisfactorios. Se nombró la comisión extraparlamentaria cuyos trabajos que estamos publicando en El Diario, merecieron el general encomio. Necesitamos ahora ver realizada la supresión del impuesto de consumos á que se comprometió el actual ministro de Hacienda señor Navarroneverter.org noisonakago al oro

Este ha dicho últimamente respecto al asunto, que los 130 millones que ingresan en el Tesoro, coestan à los puebios cuairocientos miliones, por lo que sustituyéndolo con otro impuesto se hará una verdadera obra de saneamiento económico.

Dejará à los Ayuntamientos en libertad administrativa para que resuelvan los nedios de sustitución.

Esta solución nos parece muy oscura para traslucir las ventajas que con ella puedan tenerse en los pueblos ya hartos y agobiados por otros muchos arbitrios, que como los consumos, repercuten gravemente en el modesto alimento

Mann add, of high Health again, 1974.

del obrero y de la clase media.

Son muy contados los medios que tienen los municipios de cierta indole, como el nuestro, para atender á sus necesidades sin tocar lo que más ó menos directamente vienen á gravar los comestibles. La sustitución en muchos casos vendría á llamarse la carabina de Dice de chas que serán an gisordmA

En fin, esperemos detalles más extensos y concisos de la reforma anunciada para ser más justos y acertados en el comentario. Sin embargo, no está demás apuntar este dato.

PARA EL CENTENARIO

CARTA ABIERTA

aginomia vacioni englina. A Nolico Rate.

Entrañable Nolico: Recibo la tuya todo corazón como de buen huertano y te doy las gracias por la invitación sincera que me haces á tomar parte en la carroza del bando que á juzgar por los nombres de los individuos que la forman, ha de resultar un acontecimiento digno de los festejos más grandes, solemnes y extraordinarios que registra la historia de los regocijos públicos de esta ciudad.

Esperaba que cuando en ese partido os enterárais de lo que se estaba preparando, responderiais con vuestro entusias no nunca desmentido, pero, francamente no creia que llegarais á tanto. Gracias en nombre de la Junta.

Para que tú y tus amigos vayais poniéndoos al corriente de cuanto se proyecta, allá van unas cuantas noticias que te ampliaré en mis siguientes.

El día 17 por la noche, se celebrará una velada literario-musical en el teatro, que estará adornado con gran cantidad de flores y una profusa iluminación, pero su principal adorno lo cons-

tituirán las oriolanas que se preparan á asistir á la fiesta luciendo sus naturales encantos y sus más artísticos toilettes (te lo escribo en francés porque observo que á pesar de estar arrinconado en la huerta, conoces las lenguas vivas). En este festejo se leerán poesias dedicadas á la Virgen de Monserrate, escritas por vates oriolanos, y se ejecutarán al piano hermosas producciones musicales por lindas señoritas. El festejo ha de resultar brillante, pues es ya olvidado por sabido que en donde intervienen como organizadores D. Severiano de-Madaria, D. Joaquín Carrió, D. Manuel Ferris y D. Manuel Franco, el éxito más lisonjero corona sus esfuerzos.

Se desborda el entusiasmo entre los vecinos de la población estableciéndose un pugilato ciclópeo por ir más allá... Tengo hasta ahora noticias del atavio de las calles de Alfonso xiii y Principe de Vergara, Mayor y Feria. Las dos primeras lucirán colgaduras rojas y blancas y en su extensión se [colocarán cinco arcos colosales, cuatro de ellos formando sillería y el central estilo árabe de la época del califato de Córdoba; la iluminación será expléndida. En la calle Mayor los colores elegidos son elazul y blanco: á las entradas se colocarán las armas de Orihuela y los atributos de la Virgen y la iluminación estará formada por cinco mil saroles á la veneciana y 24 focos eléctricos de gran potencia. La calle de la Feria estará adornada con pabellones remata los poc coronas de cuyos centros penderán lámparas eléctricas y en diferentes puntos se instalarán arcos pintados ad hoc por D. Mariano Garriga.

No tengo más espacio para hablarte de otras calles y otras fiestas, de cuyos adornos y organizaciones prometo pcnerte al corriente en m. próxima.

Con gran sentimiento mio no podré acompañarte en la carroza del bandos. pues en estos dias ando muy atareado auxiliando á la Junta y comisiones en sus trabajos de organización, pero esto no es obstáculo para que si me queda tiempo vaya en vuestra compañía. De todos modos, gracias y en nombre de mis compañeros de la prensa, te ofrezco un puesto en la tribuna de que disponemos para la batalla.

Recuerdos á Corra y á los zagales y recibe un abrazo apretado de tu buen amigo,

suppose some \mathcal{F}_{i} and \mathcal{F}_{i} and \mathcal{F}_{i} and \mathcal{F}_{i}

and the contract of the test of a Esta tarde celebran una reunión en la casa del conocido labrador de la puerta de Murcia, Manuel Ruiz Galán los señores que piensan anunciar las fiestas del centenario por medió de una cabalgata titulada el «Bando de la Huerta».

Manuel Ruiz ha prometido, entusias mado con la fiesta huertana, acompañar y prestar su ayuda á los señores "organizadores del «Bando,» que son los periódistas Justo Garcia Soriano, Rafael Rogel Rech y José Maria Sarabia Vergel; el joven director de la banda de música municipal, Saturnino Cebrián y el pintor Enrique Luis Cárceles.

Dichos jovenes están muy animados por la linsojera acojida que ha tenido la idea para cuya realización han recibido muy estimables ofrecimientos.

Para la velada que ha de tener lugar en el teatro con motivo de las fiestas del Centenario, el alcalde señor de Madaria, ha invitado á distinguidas señoritas de esta localidad para que contribuyan al explendor de la flesta ejecutando al piano brillantes composiciones y sabemos han accedido à lo solicitado por el Sr. Madaria.

Los vecinos de la antigua calle de las Posadas (del Rio) se runieron anoche en la casa Academia de Santo Tomás de Aquino convocados por el ilustrado y virtuoso sacerdote, director de tan acreditado centro docente, para tratar de las fiestas del Centenario.

Entre el más grande entusiasmo de los reunidos se acordó adornar la calle magnificamente. Se hizo una suscripción que dió un gran resultado.

Anochehubo cohetes y dulzaina en la calle de Santiago, nientras se hacían al-

gunas rifas de objetos donados por los vecinos para ayudar á los gastos de adornos para la calle y si se organiza algun festejo.

Los santiaguenses daban muestras de una gran alegria. Esta es una de las calles que premeten lucirse.

Asi los esperamos de los entusiastas jóvenes y de las bellas muchachas que han tomado á su cargo el decorado de calle tan simpática.

¡Duro.... y que no digan!

como el nuestro, peren atender a sus ne-

La Correspondencia de España llegada aquí anoche se ocupa de las fiestas del centenario que organiza el pueblo de Orihuela on the small subhusy some

Dice de ellas que serán un gran acontecimiento. Islab soma iscas, an ale-

Robo descubierto

ciada para ser más justos-y acertados

reus succeeds al eb acaronco y acerts:

Anoche fué descubierto un robo de consideración en la calle de la Unión Agricola y domicilios de D. Francisco Gutiérrez y D. Aurelio Garcia Monleón, en ocasión de hallarse ausentes de la misma sus dueños y familias.

El Sr. García Monleon penetró en su casa habitación, viéndo e sorprendido al encontrar todas las ropas, muebles y demás efectos en completo desorden, así como fracturadas las puertas y cerraduras de las habitaciones y mobiliario, observando la sustracción de algunos objetos de valor y de todos los lienzos de los cuadros que adornaban las paredes algunos de ellos de gran valor, y cuyos marcos se hallaban por el suelo también en desorden.

Sobre la mesa comedor de la casa del Sr. Gutiérrez se encontró un plato con cuatro cáscaras de huevos, denotando haber sido bebidos hace pocos dias por no hallarse todavía en descomposición. También se encontró sobre el aparador otro plato en donde según parece hicieron una ensalada de cebolla.

Acto segnido se constituyó el Juzgado á las mencionadas casa, hallando al pié de la ventana de un balcón un formón nuevo del que se incautó. También fué hallada una de las hojas de la puerta del mismo balcón desprendida y roto uno de los cristales.

El autor óautores de tancínico hecho,

no han sido habidos, ignorandose hasta en presente su paradero.

A las doce de la noche vimos que la guardia civil conducia detenidos al Juzgado á Trinitario Villagrasa Tortosa, v Enrique Soriano Perelló sin que polemos afirmar nada en concreto pues nos lo veda el secreto su marial.

Oportunamente daremosá conocer los detalles que nos sea posible adquirir, en cuanto no entorpezcan la acción de la justicia. In http://www.leveling.

Durante toda la mañana de hoy ha continuado el Juzgado los trabajos de investigación en dicha, causa, habiendo decretado la detención é incomunicación de Alfredo Soler Donate y Carlos Sampere Tenza.

Felicitamos al Juez D. Pedro Turón, por su actividad y celo demostrados para el esclarecimiento de un hecho tan cínico que subleva el áni:no de toda persona honrada.

LA NUEVA PLAZA DE TOROS

instancias a sadatanos en la cucionacació La idea expuesta de que uno de los festejos para el Centenario será la colocación de la primera piedra para la nueva plaza de toros, ha causado un efecto excelente.

La opinión desconfiaba al principio de que fuese cierta la grata noticia en la que afirmábamos ser cierto que existía el proyecto de hacer un circo taurino. Ahora todo el mundo vá convenciéndose, es más, se cree que es un hecho la construcción inmediata del edificio.

Nos consta que hay ya quien se ha comprometido á arrendar la nueva plaza por diez años abonando el cuatro por ciento del capital que se invierta. De modo que el negocio es seguro.

A los nombres de los entusiastas don Evaristo Cánovas, D. Luis Gil, D. José García, D. Ramón Pastor Vilar, Lagartijillo-Chico y D. Francisco Sánchez, podemos añadir el de D. Agustín Botella, refuerzo notable que viene á sumarse ó estaba sumado ya de antemano al simpático bloque del que se espera nos hagan una plaza de toros y resuciten nuestras ferias. Hacer es.

Ayer vimos á D. Evaristo. Iba muy

preocupado y andaba muy ligero. Le observamos.—¿Qué pensará? De ahí tiene que salir algo bueno—nos dijimos— este hombre es el que necesitamos. A éste y á sus compañeros.

Habla con entusiasmo del proyecto y cada día lo vemos más animado. Si todos los demás se paran en firme y no vuelven la cara hacia atrás, es seguro. D. Evaristo va derecho á la plaza. Ha conseguido que todo el pueblo de Orihuela esté fijo en su persona. ¡Si el consiguiera presentarnos una buena plaza, como pretende, concluída, sería el delirio.

¡Animo!—le decimos nosotros diariamente.—Animo repetimos todos los
días empujados por una multitud ansiosa—adelante señores. Aqui no hay que
pasar el Rubicón ni mucho menos. Se
trata de dar un paso tan sencillo y tan
llano que no cabe más. No se necesita
nada más que mucha voluntad y decisión inquebrantables. Los señores nombrados y... los que nombraremos son delos que no se achican.

Por eso es necesario creer que lo de la plaza de toros es un hecho.

INFORMACIÓN

Eléctrica del Molino de la Ciudad.

Esta central, pone en conocimiento de sus abonados y público en general que piense servirse de alumbrado extraordinario con motivo de las próximas fiestas del Centenario de nuestra Patrona, se sirva comunicarlo lo antes posíble á las oficinas de la misma, para proceder con tiempo á las instalaciones y saber de antemano la cantidad de fluido de que ha de disponer.

Se hace recordar, por el dueño de la electrica del molino de la Ciudad, la base 2.ª del contrato que acontinuación publicamos.

2.ª Las instalaciones se llevarán á cabo por los operarios de la fábrica, y los abonados no tendrá derecho à modificarlas, ni aumentar el número de lámparas ó cambiar su intensidad lumínica, sin el consentimiento del dueño de la misma.

El Rey ha firmado el decreto nombrando vocal de la comisión de códigos à nuestro ilustre paisano el senador vitalicio Excelentísimo Sr. D. Trinitario Ruiz Capdepón.

Se encuentra enfermo nuestro estimado amigo y compañero de la prensa de la capital D. Eustaquio Tomaseti,

Muy vivamente deseamos à tan querido amigo una radical mejoría.

Se encuentra enfermo de algun cuidado nusetro amigo D. José Martinez Costa.

Deseamos su mejoria.

Registro civil

Inscripciones verificadas durante las últimás 24 horas.

NACIMIENTOS—Angel Ferrandes Valero MATRIMONIOS:—o

DEFUNCIONES.—Manuel Martines Pardo Ramon, Aros Cabrera, Antonio Sigüenza-Capuzano, Micaela Marco Marco Cuenca, José Martínez Saplana.

GRAN TALLER DE MAQUINARIA industrial y agricola de

ANTONIO RIBERA Calle del Rio-Orihuela

(FRENTE AL CUARTEL DE LA GUARDIA CIVIL)

Se hacen y reparan prensas de Almazara niendo especialista.—Se reparan norias de riego.—Se construyen y reporan bombas para el servicio doméstico aspirantes é impelentes.

—Reparaciones en máquinas de vapor de todas clases.

Reparaciones en motores de gas pobre, cons.

truyendo toda clase de piezas.

Se hacen bombas de jarro para regar jardines.

Se construyen toda clase de piezas de bicicletas.

Se hacen y se arreglan toda clase de manguillas y sombreretes de coches de lujo y todo lo concerniente al ramo de mecânica, bien, pronto y económico.

Se hacen toda clase de reparaciones para molinos.

Colegio de Santo Tomás de Aquino ORIHUELA

En este centro de enseñanza dirigido por sacerdotes residentes en la población, se cursa la 1.º y 2.º enseñanza, preparación para el ingreso en las Academias militares y en los cuerpos de Córreos, Estadística, Telégrafos, Topógrafos y Aduanas, Teneduría de libros por partida doble y otras carreras especíales.

Se admiten alumnos internos, mediopensionistas y externos. El curso principia el 1.º de Octubre.

tanoruna empire elemento o ocupado

Pídanse reglamentos á la Dirección.

i;Salvavida de la infancia!! Remedio eficaz y heróico contra tan cruel y molesto padecimiento De sabor agradable, excita el apetito, regenera y fortalece á los niños CAJA UNA PESETA Depósito: Farmacia del autor, Alfonso el Sabio, núm. 1 é Infanta, 35--Alicante, y en Orihuela farmacia de D. Manuel Ferrís, Alfonso XIII,

Dinero al 6 por 100

Se desea colocar cantidades á préstam hipotecario.

Se proporciona dinero à interés módico con PAGARE, garantizado por persona de res ponsabilidad,

Se compran y se venden fincas rústicas y urbanas.

PARA INFORMES Francisco Navarro Juan

PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS.

Santiago, 25, Orihuela.

EL QUE NO ANUNCIA NOVENDE

El muestrario para empapelar habitaciones n ásboniio, más barato y de más dibujos, lo tiemeel Rojo el practicante.

ALMACEN DE MADERAS

DE

Antonio Marín (Hijo)

Gran existencia en maderas de todas clases tanto del país como del extranjero, á precio muy equitativo.

Completo surtido en puertas y ventanas en varias clases y tamaños, precios muy economicos.

ESTA ES LA CASA QUE MAS BARATO VENDE

Antonio Marín (Hijo)

S. Pascual y Riacho. - Orihuela

Imprenta de Luis Zeron

de sa distribution and particulade of

... zomijih zon--onend ogla nikzeno en

WE DARIO

Se construyen toda clase de piezas de bici. Sucursal en Orihuela. Mayor, 19. condissoon son le secondonal esse

En este establecimiento. Se rifa una bonita maquina de coser Gabinete Secretaire, espuesta en el aparador de dicho establecimiento la persona que tome una Maquina en dicho establecimiento sea á plazos ó alcontado sele regalará un número.

Maquinas desde 90 pesetas en adelante.

Recomendamos la Maquina Bobina Central para trabajos artístico y uso domestico. ob

Reseased Sal Precio delimneble que se rifa. GRAN TALLER DE MAQUINARIA huela esté fijo en su persona, ¡Si el con ORIHUELA

industrial y agricola de

FRENTE AL CUARTEL DE LA SUARDIA CIVII

oaquín Sánchez Ballesta

ingreso ca las Academias militares y en los

En este centro de ensenanza dirigido por

Se hacen y se arregian toda clase de man-

ra regar jardi-

Representante de los señores ingenieros D. Tomas Aznarié hijos, tiene el gusto de ofrecer al público todas las maquinarias para la elaboración de la ifabricación de vinos y aceites con las nuevas pisadoras mecánicas,y os úl imos modelos de prensas con columnas de doble palanca y jaula interior, prensas de cuatro columnas sistema racional y prensas hidráulicas con cilindros de acero fundido y todo cuanto se pida en estos artículos.

También ofrezco vigas de doble tiro es de selocia, fundición de columnas, balaustradas para escaleras ybalcones ytodo lo concerniente a fundición y maquinarias, para lo cual presentaré a quien lo pida dibujo planos y presupuestos con precios sumamente reducidos.

Biblioteca "Patria,,

Esta popular «Biblioteca» acaba de poner á la venta una nueva obra del conocido escritor D. Luis Valera (Marma de Dios». Rompson de rendicion

La recomendamos al buen gusto las que edita la «Biblioteca» «Patriaz merece ser leida por los que aman las lecturas honestas y amenas.

Se halla de venta en todas las librerias al precio de «una peseta».

instruction of months of contraction

abivavlady,

De sieden agantable, escalus et apetito, regenera y furialist in topostations

endicen la cora hacin atras, es seguero.

signiera presentarnos una ouena praza,

let mimo! -- le decimos no otros diaria-

, konstinentes als hereich

En la imprenta donde se qués de Villasinda), titulada «Un al- imprime este periodico, establecida en la calle de Hostade nuestros lectores, pues como todas les, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y es-THEODISK SECON FURNISH mero.

ROYAL

Compañía de seguros contra incendios do miciliada en Londres.

Agente en esta ciudad D. Benjamin López Maymón

AGENCIA DE ENCARGOS CONGARANTIA DE

Pascual Martinez

servicio diario y fijo de domicilio a domicilio.

Servicio diario y fijo á domicilio entre Orihuela, Murcia, Cartagena, Torrevieja, Elche, Alicante y pueblos intermedios, en combinaciòn para Valencia y Barcelona.

DESPACHOS

En Orihuela D. Mariano Huertas, Roaomora 5. En Murcia D. Angel Cerdan, Trinquete 6 En Cartagena D.José Gomez, S. Francisco 1. i n Torrevieja D. Antonio Garcia, Rodas 15. En Elche D. Diego Maciá, Cormisario 5. En Alicante l'ascual Martinez. Isabel 2.ª 2. En Valencia Posa a del Lobo Sr. Cuenca. En Barcelona II. Enrique Valls, Paseo Colon 8. Salidas de Orihuela para Murcia y Cartagena, en todos los trenes; regreso en to os los

trenes. Falidas de Orihuela para Torrevieja, Alicante, Valenci a y Barcelona, en todos los tre nes: regreso en todos los trenes.

Los encargos para Valencia y Barcelona, hasin 3 k. o'75 pesetas.

Esta agercia no tiene combinación con al guna otra, entre Orihuela, Murcia, Cartagena. Torrevieja y Alicante.

Cuenta corriente con el Banco de España en Alicante, para comodidad de los clientos que puedan necesitar estas operaciones.

La Maquinista Alcoyana

José y Desiderio Boronat ALCOY

Grandes talleres de construcción y fundición de hierro y metales.

Especialidad en toda clase de máquinas para la eloboración de vinos y aceites. Molinos harinosos. - Instalaciones para riego. - Norias y bombas de diversos sistemas. - Máquinas de vapor y calderas .-- Construcciones metalicas, Depósitos armaduras, puentes etc. - Maqui nas de papel continuas y redondas.

Catalagos y presupuestos gratis

Todos nuestros aparatos se venden con garantia.

Para más informes dirigirse à nuestro representante en esta

D. JUAN MARIN Santa Lucia.

rational englishments because the relation to

20-10

En la Freneria, núm. 33

Gran centro de encargos a domicili

Murcia, Cartagena, La Unión, Archena, Blanca. Cieza, Calasparra, Orihuela, Elche, Alicante, y Torrevieja, y todos los puestes intermedios en ambas líneas a cargo de

ANTONIO ROSCLARES

con sucursales para recoger y entregar los encargos en las poblaciones siguientes:

En Murcia; Antonie Ros Glares, Freneria,33 En Cartagena: Gregorio Briones, Doque 4. d ogueria En La Unión: Fedro González Talier,8 En Elche: Francisco Ferrandiz.

En Alicanto: Manuel Brú, Calatrava, 14 En Orivuela: José Maria Beltrán, Serna, Redee, L. En Torrevieja; Manuel Breu, San Pablo; En Cieza: Luis Aneya, Comercia.

Salvia: Todos los dias por los trenes de la ma nana y regreso en los trenes de la tarde.

h. servisio entre Murcia y Orihuela en este Centro se hace à todos los trenes.

Los encargos de Cartagena para Orilmela y Torrevieja sa entregaran en la misma noche. para lo cuar se viaja todos los trenes entre Morcia y Alicante en conbinación con el tren co-

rres de Cartagena. Prontitud, economia y responsah lidad para

toda clase de encargos, en la Freneria, 33, Con motivo de la presente tenporada de baños y para complacer à mis clientes, esta Agencia de la Freneria, 33, ha montado un servicio especial para las playas de Alicante -antapola, Torrevieja San Pedro del Pinatar, San Javier, Los Alcazares Los Urrutia, Los Nietos, Cabo de palos y viceversa

No equivocarse para este servicio, agencia de encargos de la Freneria, 33.